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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉「雙英戰」已成定局，

「選戰」的氣氛更為濃厚。特首候選人唐英年在接受電台訪問

時，重提「八萬五」房屋政策，並首次點名質疑另一名候選人、

被傳為「八萬五」「推手」的梁振英，「香港人一定要擔心(梁振

英)」，「有好多人講就天下無敵，做就無能為力，好似『八萬五』

咁，好多(人)負資產，有人跳樓，大家記憶猶新」，相信香港700

萬市民在經歷過「教訓」後，「絕對不會再用自己的身家及下一

代前途去冒險」。

唐英年昨日先後接受商業電台及
香港電台訪問。在被問及對另

外兩名候選人的意見時，他說，自
己「尊重」反對派候選人何俊仁，
「何俊仁我尊重佢，佢做人有原
則」，但話鋒一轉，即點名批評梁振
英，「梁振英呢，香港人一定要擔
心」。

「講就天下無敵，做就無能為力」
他說，「我自己從政㜴20年，㝋政

府9年，見識過好多人，係講就天下
無敵，做就無能為力」，又指市民應
對「八萬五」記憶猶新，「負資產、
一蚊樓、燒炭，諗起都驚」，而所帶
來的後遺症，包括失業率高企等，都
對香港社會帶來很大的打擊。

700萬市民不應「再」冒險
唐英年強調，是次特首選舉事關

重大，關係到「一國兩制」的完整

性，關乎2017年「一人一票」普選
特首，香港700萬市民不應「再」冒
險。

自信有能力做好 領港更上層樓
唐英年又對自己獲得390名選委支

持，「好感動、好感激」，強調自己
「有經驗、有能力，背後更有一班良
好管治團隊」，指自己在參選政綱
中，所倡議的長者每月3,000元津貼
生活、15年免費教育、勞工享有17日
有薪假期等，都是切實可行。針對
近日「雙非」嬰兒問題，他就強
調，自己一旦當選，會第一時間處
理有關問題，更向市民保證「香港
孕婦一人一床位」，及會將產假增至
12個月，「我的原則講得出一定做得
到」，並相信自己一定有能力做得
好，帶領香港面對關鍵時刻的挑
戰，「令香港更上一層樓」：「我
會贏！」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選戰進入直路，「唐梁戰」

已成定局，各候選人的「對抗意識」似乎亦有所提高。特首參

選人唐英年就點名指香港人要「擔心」另一候選人梁振英。梁

振英在接受電台訪問時表示，自己願意接受監督、指點及批

評，但坦言自己的社福政綱，比不上其餘兩名候選人「進

取」：「提出的人要(香港市民)小心我甚麼？⋯⋯(批評)應該具

體一些。」

梁振英昨日先後接受商業電台及
香港電台的訪問。他強調，自

己樂意接受批評，但表示最初的確
有人擔心他「搞福利主義」，惟在其
具體政綱出爐後，只要市民將之與
另外兩名候選人的政綱比較，就可
見其對手的福利政策更加進取或急
進。

政綱非為競選或「討好」而寫
他直言，未來的特區政府與行政

長官要得到市民認同，故自己的工
作就是要市民了解，拉近彼此距
離，故自己在制訂政綱時，盡量廣
納意見，「去找最大公約數」，是
「執政的政綱」，而非只為競選或為
「討好」而寫，「提出的人要(香港市
民)小心我甚麼？如果不是小心我的
福利主義，咁小心我乜㝚？如果講
得清楚，我唔介意，我接受監督，
接受指點，接受批評，但(批評)要具
體些」。

距離選舉日還有20多天，梁振英
強調，自己的選舉工作會根據原定
計劃進行，並分為兩方面：在「有
票」的選委層面，自己會鞏固提名
他的選委，爭取他們在選舉日投票
支持他，並透過解釋其理念及政
綱，爭取沒有提名他及不支持他的
選委的支持。

選舉「大方向」須面對整個社會
不過他強調，是次選舉的「大方

向」是必須面對整個社會，因為未
來的政府與行政長官要得市民認
同，故即使一般市民沒有選票，他
自參選首天已願意花時間落區，與
市民建立緊密聯繫，並當作是對自
己的鍛煉，「落區反應好不止於民
調結果好，而是將選舉帶到市民身
邊，未來都會繼續做，只是形式或
會不同」，又強調自己一旦當選，他
需要面對很多這方面的「政治動作」
並樂意為之。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉未
進入「直路」前，針對各有意參選者以至候選
人的負面消息可謂「鋪天蓋地」。兩名「熱門」
候選人唐英年及梁振英，在接受電台訪問時分
別回應了涉及其個人的負面消息，並同時表達
了希望是次選舉可以「重返正軌」，大家比拚
理念、政綱及能力。
唐英年昨日在接受電台訪問時，引述立法會

主席曾鈺成及反對派特首候選人何俊仁所指，
是次選舉「有人」不斷用一些醜聞打擊對手，
令人擔憂，自己對此亦有同感，並希望由今日
開始，特首選舉能重回正軌，維護今次選舉的
公信力與尊嚴。

唐認僭建問題可處理得更好
被多次追問到其九龍塘約道大宅僭建事件是

否他口中的「抹黑」時，唐英年強調，「有僭
建就是有僭建」，自己已公開承認過有僭建，
並向屋宇署申請還原，他坦承事件為他的公信
力帶來負面影響，認為自己在處理上「可以更
好」，但辯稱有關僭建部分並未令該大宅「多
㜴地方」。就他在入伙前是否已知悉大宅經過
僭建，他則說：「自己好少行過去望。」
唐英年又指，是次事件涉及「負面醜聞攻

擊」，但強調自己在經歷過有其的「負面新聞
攻擊」後，自己會「經一事、長一智」，令他

日後對自己的要求更嚴謹，亦會更謙虛對人更
包容。

梁希望「乾淨選舉，君子之爭」
梁振英昨日在接受電台訪問時表示，希望是

次特首選舉是「乾淨選舉，君子之爭」，各候
選人應比理念、比政綱、比能力。
被問及立法會通過以特權法調查他涉及的

「西九事件」時，梁振英坦言，過去多日已經
有消息指立法會有此動議，並尊重立法會的決
定，雖然是次事件確實消耗了他很多時間及精
力，但「噚日一早㠨，今朝一早起身」，自己
已經以平常心面對。
不過，他質疑有部分報章「不尋常」地在政

府未公開任何資料前，已引述「政府消息」，
仿如「未卜先知」般。他坦言，不想公務員因
此事成為磨心，並相信在是次事件中，公務員
會嚴守中立，不可能是報道中的「政府消
息」，「公務員唔會做呢㝅㝚」。
被問及立法會主席曾鈺成透露在自己「認真

考慮參選」期間，他曾致電對方「表示不會搞
黑材料」，梁振英解釋，因為當時有短訊指責
他正準備「搞曾鈺成的黑材料」，為免誤會，
自己才致電對方解釋，並強調「這是光明正大
的事」，自己並無要求對方將對話保密：「熟
朋友傾偈，(我)不介意對方說出來。」
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後的部署。梁振英則表明，一旦流選，自己一定會再
參選，唯一擔心的是競選經費的問題。

唐有信心贏正在籌劃組班
唐英年在電台訪問中被問及「流選」問題時坦言，

自己很難估計會否「流選」，但希望選委好好運用手上
一票，不要做到流選，並強調自己「可以選到，可以

贏」，故無計劃「流選」後會否再參選，並正計劃勝出
後如何組織管治班子及與現屆政府順利交接：「呢個
係選舉㝯，選舉一定有人贏，我既然覺得我係會贏，
我㝍部署係到3月25日」。
梁振英在電台訪問中則表示，自己並無估計「流選」

情況會否發生，而過去工作及做事風格較接近專業人
士，是「㟀石仔」般的，坦言自己「不理外邊發生咩
事」，只會盡力爭取支持，過程是「很典型的梁振
英」，是有步驟的，自己會爭取首輪投票取得超過601
票，並有一定的信心，因自己與不同的選委有互動，
政綱的反應亦好。
不過，被問及萬一面對出現「流選」情況，梁振英

表示，自己一定會再參選，因為自己服務香港的心不
變，唯一的擔心是「無想過做(競選)多兩個月」，當局
訂下的1,300萬元的競選經費上限可能不夠用。被問到
倘落選會否離開香港時，他則強調，全家都是拿香港
特區護照的，而自己在「最艱難的時刻」並沒有離開
過香港，他亦從未想過離開。
另外，全國人大代表劉佩瓊(見圖)昨日出席一個電台

節目時指，接連有候選人的黑材料相繼被揭發，令她
對每一個候選人都存疑，「不知道誰正誰邪」，並估計
特首選舉有可能「流選」。不過，她強調，作為一名具
資格的行政長官，應該取得各界人士，包括商界、公
務員等的支持，尤其目前距投票日還有20多天，相信
「每天都有新發展」，自己暫時不會過早作出決定，但
定會本㠥要維繫香港利益及良心，審慎考慮自己的投
票取向。

劉佩瓊：曾鈺成是好人選
立法會主席曾鈺成在「認真考慮」後，決定不參與

特首選舉，但表示倘3月25日「流選」，他或會「捲土
重來」。港區全國人大代表劉佩瓊表示，按她對曾鈺成
的了解，倘對方能夠建立一個很強的班底及制訂一份
完善政綱，加上考慮到曾鈺成的個性及人格等，她有
信心曾鈺成將會是一名好的人選。
被問及有報道稱「有人」要刻意製造「流選」，待5

月重新選舉時可以投曾鈺成一票，劉佩瓊表示聞所未
聞。

不希望「流選」唐要贏梁爭首輪601票

雙英盼選舉「返正軌」拚理念政綱能力
論壇「唱獨角戲」無癮
鐵頭仁「求辯若渴」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派特首候選人何
俊仁昨日出席一長者論壇，由於其餘兩名候選人唐英年
及梁振英均未有參與，令何得以「唱獨角戲」。他聲
言，對唐梁兩人未有出席是次論壇感到失望，「沒有理
由在提名結束後仍不同台辯論」，並稱希望選舉未來可
進入公開辯論階段，讓市民可以更多地考慮各候選人的
理念及政綱。
「明愛安老服務」昨晨舉辦特首候選人論壇，並發表

長者對下屆行政長官期望的調查報告，指在2,844名受
訪長者中，部分均期望新特首可將醫療券增至1,000元
及設立全民養老金等。
唐英年及梁振英昨日並未出席是次論壇，僅何俊仁

「唱獨角戲」。他質疑兩名候選人不重視「無票」的長者
的意見，又指長者於輪候公營醫療服務的時間太長，認
為特區政府應該將更多資源用於公營醫療服務，並指自
己支持設立全民退休保障制度。
另外，何俊仁昨日在接受電台訪問時聲言，自己是次

參選，並不計較個人成敗，而是希望市民「重新檢視包
括自由及民主、公義等港人的核心價值，並挑戰地產霸
權」，並稱是次選舉有很多負面攻擊的情況，有很多資
料是「有編排、有組織、有計劃」出現，「暴露出小圈
子選舉的本質」，「令人遺憾」。

「西九」調查委員會
「3．25」前聆訊機會不大
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會在日前大

會上通過引用立法會(權力及特權)條例，成立專
責委員會調查特首候選人梁振英涉及的「西九事
件」。民主黨議員李永達稱，他們會在今日的內
務委員會上提出盡快成立有關的調查委員會，估
計有關委員會未必可以趕及在「3．25」特首選
舉投票日前舉行首次聆訊。
李永達昨日向傳媒表示，該調查委員會成員最

好有11名議員，他與黨友甘乃威都有興趣加入，
預計最快在兩星期後運作，由於需要通過既定的
程序，準備相關文件亦需時，他認為委員會未必
能趕及在特首投票日前舉行首次聆訊，並舉「雷
曼事件」及「梁展文事件」為例，指委員會在調
查後撰寫的報告，未必能趕及在現屆立法會結束
前完成。
他續稱，由於時間緊迫，他希望委員會聚焦調

查關鍵問題，包括特區政府有否刻意隱瞞「漏報
利益」事情，梁振英是否真的不知道旗下公司有
否參賽等，估計在委員會成立後，會傳召梁振
英，當時的作為評審委員會主席的現財政司司長
曾俊華，及比賽秘書和涉及事件的戴德梁行職員
等。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

近日政壇連串負面新聞，令人
擔心會影響今年舉行的特首的
公正性，政制及內地事務局局
長譚志源（小圖，香港文匯報

記者梁祖彝 攝）強調，特區政
府一直十分重視維護選舉制度

的公信力和莊嚴性，強調現時制度上已經有五方面
的保障，並會按照這五方面的基礎，繼續維護保障
香港選舉制度的公平性和公正性。
譚志源昨日在立法會上表示，目前制度有五方面可

保障選舉的公平：第一、香港有嚴謹及清晰的選舉法
例和相關的選舉指引，規範選舉的各項安排，確保選
舉是有法可依的，及在公平、公正和誠實的原則下舉
行；第二、香港法例上設有一個獨立、公正和非政治
性的選舉管理委員會，由一位高等法院的法官擔任主
席，確保在任何時候，香港的公共選舉均是依法辦
事，公正嚴明；第三、選舉事務處是由一班專業和中
立的公務員團隊組成。他們政治中立，公正無私，不
偏不倚地協助選舉管理委員會籌辦和監察各項選舉；
第四、香港是法治社會，有完善的司法制度，對任何
懷疑觸犯選舉法例的個案，有關執法機構會根據相關
法例，嚴正處理；第五、任何人如對選舉結果有合理
的懷疑，現有選舉法例下設有完善的機制，讓有關人
士提出選舉呈請。

■梁振英願接受批評，但認為對他的批評應該具體一點。 資料圖片■唐英年認為，「有好多人講就天下無敵，做就無能為力」。 資料圖片


